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>20
миллионов Įолес
выпĳстил колесопрокатныĩ Ķеĵ 
Ăыксĳнскоģо металлĳрģиķескоģо
завода за �� лет своеĩ раġоты� 
ĝто производство появилосļ на ĂМć
в середине сентяġря ���� ģода�

Команда Оġĺединенноĩ металлĳрģиķескоĩ компании впервые приняла ĳķастие
в Московском мараĴоне
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ǋакие ǰǬоды ǰриносит 
ȻбǬонȻ уȳастиȻ�
¡ǙарлоткаOArSX� обȶединяет 
волонтеров в разных городах

Как металлурги ОМК улучшили 
ȹкологиȺ на чужом заводе�

ǈа сколько лет можно пройти путь 
от токаря до начальника цеха�

СПОРТ

Анна Андреева
Москва 

ĕ отрудники ОМК 23 сентября 
вышли на старт во всех ви-
дах соревнований Москов-
ского марафона. Игорь Ку-

ликов из Выксы преодолел классическую 
дистанцию – 42,2 километра – за 3 часа 52 
минуты 54 секунды. Участники забега на 
10 километров – Александр Доморацкий, 
Андрей Кочеров, Николай Мильдон, Ири-
на Сорокина, Вячеслав Хабаров и Дми-
трий Чуев – тоже показали хорошие ре-
зультаты, каждый из них добрался до фи-
ниша менее чем за час.

Кроме того, компания в этом году вы-
ставила корпоративную команду на 
эстафету. Марафонская дистанция была 
разбита на пять разных по длине этапов, 
и в сборной ОМК бежали представите-
ли всех пяти заводов: Алексей Бажин, 
Динар Газизузллин, Алексей Ермаков, 
Алексей Колчанов и Александр Пушка-
рев. Команда показала хороший резуль-
тат – 2 часа 48 минут 4 секунды – и заня-
ла восьмое место среди 44 спортивных 
коллективов.

– Я стартовал на первом этапе мара-
фона, бежал 10 километров от стадиона 
«Лужники», – рассказывает чусовлянин 
Александр Пушкарев. – Соперники были 
очень сильные. К тому же шел дождь, по-
холодало, из-за этого на первом этапе бе-
жать было сложно. А вот второму спортс-
мену, которому я передал эстафету, по-
везло больше – дождь уже закончился. 
Впрочем, все бегуны команды ОМК вы-
кладывались на своих этапах полностью. 
Я раньше не знал других участников ма-
рафона, но в Москве мы быстро подружи-
лись. Участие в соревнованиях продемон-
стрировало единство нашей компании, 
где все стоят друг за друга как на работе, 
так и в спорте.

ǐозвали бы 
рабоȳим ^

я бы вернǴлся
на завод
и ǰростым 
рабоȳим�
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ОБСУЖДЕНИЕ    Ą в ваļем городе Ļистый воздуĹ�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǎе в короваǶ деǬо
Ā какие спосоġы порķи воздĳĵа знаете вы?

« Профессионалы реко-
мендуют принимать от-
ветные меры при появ-

лении первых признаков порчи: 
срочно проводить ритуалы, по-
могающие избавиться от напас-
тей и проблем. Специально обу-
ченные люди выявляют призна-
ки порчи, определяют возмож-
ные последствия и ограничива-
ют либо вовсе нейтрализуют ее 
действие. Важно помнить, что 
чем дольше сохраняется эффект 
негативного влияния, тем труд-
нее его уничтожить…»

Нет, вы не переутомились. Это 
выдержка из рекламы одного из 
сомнительных методов решения 
проблем (в данном случае 
авторы так творчески пере-
работали памятку по про-
филактике ОРВИ). Кстати, 
подобный рецепт много к 
чему можно применить: 
хоть к контролю качества, 
хоть к очистке воздуха. 

Перед тем как воздух очи-
щать, его нужно испортить. Ниче-
го сложного здесь нет: люди учи-
лись этим «ритуалам» на протя-
жении всей истории цивилиза-
ции, а с развитием производства 
дело порчи воздуха приобрело 
промышленные масштабы.

А вот «ритуалов» очистки гораз-
до меньше. Одному из них «об-
учены» растения: хлоропласты, 
фотосинтез – вспомнили знако-
мые термины из курса ботаники? 
Другие способы изобретает чело-
век: разные фильтры, альтерна-
тивные источники энергии, без-
отходное производство… И все-
ми этими изобретениями чело-
век просто устраняет последствия 
своей же деятельности. 

Впрочем, десять лет назад 
специалисты Продовольственной 
и сельскохозяйственной органи-
зации ООН нашли, с кем мы мо-
жем разделить ответственность 
за порчу воздуха. Не поверите – 
с коровами. Как оказалось, их на 
планете свыше 1,3 миллиарда, и 
вообще эти животные занима-
ют вторую строчку хит-парада по 
численности среди млекопитаю-
щих (после нас, естественно). И 
ладно бы их было просто много, 
так они еще и выделяют 18 про-
центов всех парниковых газов. 
Как заявляют эксперты упомяну-
той организации, это больше, чем 
весь транспорт на планете.

Самой планете, откровенно го-
воря, безразлично, сколько в ее 
атмосфере будет содержаться тех 
или иных веществ, а вот нам и ко-
ровам это как раз важно. В сут-
ки средний человек вдыхает око-
ло 11 тысяч литров воздуха, а ко-
рова – больше 100 тысяч. И было 
бы неплохо, чтобы эти литры шли 
нам исключительно на пользу.

К тому же экологи говорят, что 
«воздушные» проблемы не огра-
ничиваются принятием нехоро-
шего воздуха внутрь. Например, 
чем больше концентрация угле-
кислого газа в атмосфере, тем вы-
ше температура на земле. Чем вы-
ше температура, тем быстрее та-
ют вечные льды. А дальше тем, 
кто не сможет по-быстрому от-
растить жабры или исхитрить-
ся и обойтись вообще без возду-
ха, придется срочно вымирать. 
В число вымирающих, к сожале-
нию, можем попасть и мы, и ко-
ровы. Опять получается, что нуж-
но срочно что-то делать. Напри-
мер, учиться у коров не портить 
воздух сверх необходимого.

СВЕТЛАНА
ЧЕРНЯТЬЕВА

ведущий специалист, БАЗ

 Я считаю, что экологическая си-
туация в Благовещенске не совсем 
благополучная. Город небольшой, но 
здесь много предприятий, которые 
имеют свои технологические осо-
бенности и специфические промыш-
ленные выбросы. Конечно, это отра-
жается на экологии. Я как специа-
лист по охране окружающей среды 
хочу отметить, что мероприятия по 
очистке воздуха особенно важны, 
они позволяют снизить концентра-
цию опасных веществ в атмосфере.

ОЛЬГА
МАРКЕЛОВА

начальник ОТК, АТЗ

 Если постоянно находишься 
в городе, не замечаешь особых 
проб лем с воздухом. Осень пахнет 
осенью, зима – зимой, весна – тем, 
что не пахло зимой. В букете чувству-
ется легкий привкус производства. 
Само собой, никто не отменял транс-
порт – он тоже вносит лепту. Впро-
чем, нам пророчат бурное замеще-
ние автомобилей велосипедами, так 
что скоро будет лучше. А вот когда 
приезжаешь в город из соснового 
леса, разница чувствуется остро.

ЭДУАРД
ЕРМОХИН

мастер по газоочистке и вентиляции, 
ВМЗ

 Считаю, что воздух в нашем го-
роде чист. Этому способствует не 
только закрытие одного из источни-
ков загрязнений – сталеплавильно-
го цеха ВМЗ, – но и системная ра-
бота завода по предотвращению 
выбросов загрязняющих веществ. 
Есть и еще один аспект, благодаря 
которому воздух становится чище. 
В Выксе регулярно проводится озе-
ленение территорий, в которых 
участ вуют и работники нашего 
предприятия.

ЕЛЕНА
ШИРЯЕВА

специалист учебного центра,
«Трубодеталь»

 В Челябинске сейчас объявлен 
режим чрезвычайной ситуации. И 
ладно бы по причине дыма от метал-
лургических заводов и горящего Кор-
кинского угольного разреза, к кото-
рому все, похоже, привыкли... Смог 
над городом висит по 150 дней в го-
ду. Но теперь новая напасть: из-за 
конфликта властей и перевозчиков 
отходов из наших дворов не вывозят 
мусор. Нечистоты копятся на контей-
нерных площадках города-миллион-
ника уже несколько дней.

АЛЕКСАНДР
БРАТКОВ

слесарь КИПиА, ЧМЗ

 Чтобы это понять, достаточно по-
бродить по лесу, где воздух чистый, и 
вернуться в город. Главные загряз-
нители не предприятия, а выхлопные 
газы автомобилей. Машин огромное 
количество, у каждого второго жите-
ля, а может, и больше. Как с этим бо-
роться? Я бы устраивал один раз в 
месяц день без автомобиля, чтобы 
по городу в эти дни курсировал толь-
ко общественный транспорт. Другой 
способ – финансово затратный – 
строительство объездных дорог.

 Самой планете, откровенно 
говоря, безразлично, сколько 
в ее атмосфере будет 
содержаться тех или иных 
веществ, а вот нам и коровам 
это как раз важно.

Соседи дымȻт менȸȴе
Металлĳрģи Ăыксы ĳскорили реĸение эколоģиķескиĵ проġлем 
соседнеģо завода

ЭКОЛОГИЯ

Виктор Махров
Выкса

Ǉ елтые, черные и рыжие «облака» над 
Выксунским литейным заводом ста-
ли особенно хорошо видны после 

полной остановки сталеплавильного цеха ВМЗ 
в марте. Тогда выксунцы заметили, что дым 
по-прежнему клубится в небе над городом – не-
смотря на закрытие мартена.

Одними из первых внимание на проблему 
предприятия-соседа обратили работники пред-
приятия «Булат», охраняющие проходную № 1 
ВМЗ. Литейное производство и КПП разделяет 
менее 200 метров. Сотрудники «Булата» обрати-
лись за поддержкой в профсоюз металлургиче-
ского завода. 

– Специалисты дирекции по безопасности про-
изводства помогли составить заявление. Мы отпра-
вили коллективное письмо в отделение Роспотреб-
надзора, просили повлиять на ситуацию, – расска-
зывает Николай Гришин, заместитель председате-
ля профсоюзной организации.

Как говорит Юрий Бобков, директор Выксун-
ского литейного завода, инвестиционный про-
ект по газоочистке на предприятии разработали 
еще в 2017 году, а завершить планировали к кон-
цу 2018-го.

– Но мы видели, что дым от производства реаль-
но угрожает атмосфере, видели реакцию людей, 
наших сотрудников и работников ВМЗ, поэтому 
решили установить оборудование раньше, – объ-
ясняет руководитель.

Летом на литейном заводе смонтировали и за-
пустили газоочистные сооружения. Месяц спус-
тя работу фильтров сухой очистки и газоочисти-
тельных агрегатов проверили специалисты Рос-
потребнадзора и других контролирующих орга-
низаций. Как показали замеры, содержание вы-
бросов снизилось практически в 10 раз.

Сейчас система газоочистки работает в полу-
автоматическом режиме – ею управляет опера-
тор во время работы печей. В ближайшее вре-
мя руководители Выксунского литейного заво-
да планируют перевести ее в автоматический 
режим.

 Сейчас грязных «облаков» над литейным заводом стало меньше  © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Выксунский литейный завод до лета 2018 года 
входил в состав Кулебакского электрометаллур-
гического завода. Сейчас ВЛЗ является отдель-
ным предприятием в структуре компании «Рус-
полимет». В литейном производстве заняты две 
электродуговых сталеплавильных печи. Продук-
ция завода востребована в машиностроении, 
вагоностроении, атомной промышленности.

ĸилŀтров 
газоочистки работает на каждой 
из двух сталеплавильных печей 
Вǌǈ.

Â40

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»
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КОРОТКО

 Руководители всех заводов ОМК встретились на промплощадке «Трубодетали» © МАКСИМ КУЛИКОВ

ǐоставки за рǴбеǧ
оȲенили дома
čа ġизнес�Ĵорĳме в čижнем čовģороде ĂМć
признали экспортером ģода 

НАГРАДА

Александр Кулагин
Выкса

20 сентября в столице регио-
на прошел бизнес-форум «Время 
экспорта». В нем участвовали пред-
ставители власти и бизнеса. ВМЗ 
представлял Дмитрий Махров, ис-
полняющий обязанности управля-
ющего директора. Участники фо-
рума обсудили новые механизмы 
поддержки экспортеров. Их пред-
ложения войдут в региональную 
программу развития экспортной 
деятельности.

Представители областного пра-
вительства отметили рост поста-
вок продукции региона за рубеж: 
в первом полугодии 2018 года не-
сырьевой неэнергетический экс-
порт превысил 1,8 миллиарда дол-
ларов. Этот показатель на 30 про-

центов больше, чем в аналогичном 
периоде прошлого года. Основу 
нижегородского экспорта состав-
ляют ВМЗ, предприятия Дзержин-
ска, Балахны, Нижнего Новгорода 
и Кулебак. Власти региона плани-
руют, что к 2024 году объем поста-
вок товаров за границу достигнет 6 
миллиардов долларов.

О достижениях ВМЗ говорили на 
подведении итогов конкурса «Луч-
ший экспортер года –  2017», ко-
торым завершился бизнес-форум. 
Предприятие ОМК стало лучшим 
по обороту экспорта. Памятный 
знак для завода Дмитрию Махрову 
вручил Евгений Люлин, исполняю-
щий обязанности вице-губернато-
ра Нижегородской области.

 КСТАТИ

В Нижегородской области до конца 
2018 года создадут региональный 
экспортный совет при губернаторе.

КОРОТКО О РАЗНОМ

ВǬастȸ

ЦЕРЕМОНИЯ    Председатель 
правления ОМК Наталья Ере-
мина и управляющий директор 
ВМЗ Александр Барыков в 
качестве почетных гостей при-
сутствовали на церемонии офи-
циального вступления в долж-
ность избранного губернатора 
Нижегородской области Глеба 
Никитина. На торжественное 
мероприятие пригласили около 
400 гостей: политиков, обще-
ственных деятелей, руководите-
лей крупнейших предприятий, 
глав субъектов РФ. Напомним, 
Глеб Никитин был назначен 
исполняющим обязанности гу-
бернатора в сентябре 2017 года. 
Одну из первых рабочих поез-
док он совершил в Выксу.

Система

КОНКУРС    По решению 
управляющего директора АТЗ 
Александра Токарева завод 
принимает участие в конкурсе 
на соискание премии прави-
тельства Республики Татар-
стан за качество в номинации 
«Производственные системы». 
Предприятие оценивается по 
восьми критериям: лидерство, 
стратегия и политика орга-
низации, проектирование и 
менеджмент процессов, ин-
струменты бережливого произ-
водства, персонал, партнеры, 
потребители, результативность 
и эффективность. При любом 
результате АТЗ получит реко-
мендации экспертов о возмож-
ностях для улучшений.

Ǐбȵество

СПОРТ    Женская сборная 
по настольному теннису 
создается в Альметьевске по 
инициативе управляющего 
директора трубного завода 
Александра Токарева. Напом-
ним, предприятие много лет 
поддерживает городскую фе-
дерацию настольного тенни-
са, помогая детям и взрослым 
реализовывать потребность в 
саморазвитии. Этой возмож-
ностью активно пользуются 
многие заводчане. В апреле 
2018 года сотрудник пред-
приятия Ярослав Чуев стал 
первым за последние семь лет 
альметьевцем, завоевавшим 
титул чемпиона Республики 
Татарстан. 

ǐроȴǬисȸ ǰо заводам
и ǰо воǰросам
Осенняя встреķа Клĳġа директоров ОМК проĸла на Ğжном ēрале

ТРАДИЦИЯ

Светлана Кулагина
Челябинск

В Челябинск приехали руководители 
АТЗ, БАЗ, ЧМЗ и ВМЗ, в том числе диви-
зиона труб большого диаметра и диви-

зиона нефтегазопроводных труб. 
Во время экскурсии по цехам завода «Трубоде-

таль», пожалуй, самым внимательным участни-
ком стал управляющий директор ВМЗ Александр 
Барыков. Ведь еще пять лет тому назад он рабо-
тал директором по производству здесь, на челя-
бинском заводе ОМК, и внедрял на предприятии 
проект «Создание автоматизированной систе-
мы идентификации и прослеживаемости соеди-
нительных деталей трубопроводов». Он интере-
совался тем, как сейчас действует эта система и 
какие новые производственные мощности поя-
вились на заводе, а также заглядывал в бытовые 
помещения. 

На сварочном участке цеха № 1 директора 
встретились и пообщались со сменным масте-

ром участка сварки труб ВМЗ Захаром Харчев-
никовым и членами его бригады, которые при-
ехали из Выксы на завод «Трубодеталь», что-
бы помочь челябинским коллегам выполнить 
большой заказ по производству сварных труб 
диамет ром 1 720 миллиметров для защиты газо-
провода «Сила Сибири». А в новом подразделе-
нии предприятия – цехе по производству блоч-
но-модульных конструкций № 4 – особый инте-
рес к продукции проявил управляющий дирек-
тор ЧМЗ Владимир Кирзнер: здесь готовили к 
отправке в Чусовой модульную котельную.

После экскурсии члены Клуба директоров ОМК 
встретились за круглым столом с начальниками 
цехов основного производства «Трубодетали», 
отметили лучшие практики внедрения производ-
ственной системы и недостатки, которые видны 
свежим взглядом. 

 КСТАТИ

Кроме «Трубодетали» участники клуба побывали 
на Челябинском трубопрокатном заводе, где ос-
мотрели цех «Высота 239».

ǅрǴǧба атома и стали
Оġĺединенная металлĳрģиķеская компания
и ģоскорпораĶия aĐосатомg подписали новĳľ 
дорожнĳľ картĳ совместныĵ проектов 

ПАРТНЕРСТВО

Анна Андреева
Москва

Подписи под документом по-
ставили член правления, руково-
дитель департамента по разви-
тию активов и инвестициям ОМК 
Дмит рий Чернышев и первый за-
меститель генерального директо-
ра, директор блока по развитию и 
международному бизнесу «Росато-
ма» Кирилл Комаров. 

Стороны решили обновить до-
рожную карту, проанализировав 
итоги первого года совместной ра-
боты в рамках соглашения, подпи-
санного в июне 2017-го. В ходе со-
трудничества партнеры открыли 
несколько пилотных проектов в 
области энергетики и автоматиза-
ции производства. 

Актуализированная дорожная 
карта предполагает совместную 
работу по 14 направлениям. В чис-
ло ключевых проектов вошли по-
ставки блоков трубопроводов, сое-
динительных деталей и листового 
проката на предприятия «Росато-
ма», а также поставки блочно-мо-
дульного оборудования, в произ-

водстве которого применяются 
технологии госкорпорации, в не-
фтегазовый сектор. Кроме того, 
партнеры планируют вместе рабо-
тать над модернизацией электро-
оборудования и инструментов на 
предприятиях ОМК.

– «Росатом» является уникаль-
ным примером корпорации, кото-
рая не только фокусируется на ин-
новационной деятельности, но и 
делает упор на некорневой бизнес, 
выпуск новой неядерной продук-
ции. Внедрение инноваций – одно 
из приоритетных направлений в 
работе ОМК, и опыт нашего парт-
нера, безусловно, очень полезен 
для нас. За год сотрудничества мы 
на практике убедились в продук-
тивности технологических реше-
ний «Росатома» и готовы продол-
жать работу, – прокомментировал 
Дмитрий Чернышев.

 КСТАТИ

Взаимодействие ОМК и «Росатома» 
не ограничивается мероприятиями 
дорожной карты. Так, компания ре-
зультативно участвовала в крупных 
тендерах госкорпорации на постав-
ку блоков и соединительных дета-
лей трубопроводов.

 Дорожную карту подписали на форуме «NDEXPO-2018» © АРХИВ ОМК

ǔправляȺȵий директор ВМǈ ǁлександр ǂарыков 
�� сентября отметил 50летний Ⱥбилей. Коллектив 
компании поздравляет руководителя и желает ему 
дальнейших успехов.
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ЦИФРА

ǎе ǰо барабану
Ĉз�за поломки оġорĳдования
на ėМć выполнение ряда заказов 
оказалосļ под ĳģрозоĩ

СИТУАЦИЯ

Юрий Софонов
Чусовой

В начале сентября вышел из строя гибозакалоч-
ный барабан на термолинии № 17, и работу при-
шлось остановить. Между тем только на этом обо-
рудовании можно выпускать рессоры с использова-
нием штампа выдавки кнопки. Выполнение зака-
зов оказалось под угрозой, а это не только убытки, 
но и удар по репутации завода. Проблему термоли-
нии обсуждали на уровне руководства предприя-
тия.

На заводе решили снять гибозакалочный бара-
бан с законсервированной линии № 14. Однако пе-
ред этим потребовалось провести целый ряд под-
готовительных работ, которые ремонтные службы 
постарались закончить очень быстро. 10 сентября 
барабан сняли, а 12-го уже смонтировали на линии 
№ 17. На следующий день, на сутки раньше запла-

нированного срока, специалистам цеха по сервис-
ному обслуживанию и ремонту удалось закончить 
пусконаладочные работы. 

– К счастью, гибозакалочный барабан, снятый с 
термолинии № 14, оказался в удовлетворительном 
состоянии, – говорит Михаил Шелковников, меха-
ник участка по ремонту и обслуживанию рессорно-
го производства ЧМЗ. – И хорошо сработала бри-
гада по ремонту технологического оборудования 
термических линий.

В середине сентября термолинию № 17 запусти-
ли в работу, и она снова начала выдавать продук-
цию. 

СТРУКТУРА

Виктор Махров
Выкса

ǈ апуск нового производства запланирован 
на конец года. Участок будет работать в 
пролете, пристроенном к зданию ТЭСЦ-3, 

на площадке размером 250 на 30 метров. Линия 
по нанесению внутреннего покрытия рассчитана 
на линейные (без резьбы) нефтегазопроводные 
трубы диаметром от 114 до 530 миллиметров. 

Общий объем производства может достигать 
60 тысяч тонн труб в год – в зависимости от струк-
туры заказов и сортамента. Здесь также можно 
будет наносить покрытие на продукцию первого 
и пятого цехов дивизиона нефтегазопроводных 
труб, а также четвертого цеха, который изготав-
ливает трубы диаметром 530 миллиметров. 

Как говорят на заводе, идея проекта появилась 
давно, но долго не удавалось найти оптимальные 
решения. Сейчас это получилось сделать. 

На новом участке будет работать линия гол-
ландской фирмы Selmers. Специалисты компаний 
«СтройИнновация» и «Электромонтаж» уже за-
вершили монтаж технологического и транспорт-
ного оборудования, сейчас идут пусконаладочные 

работы. Параллельно продолжается отделка зда-
ния, прокладка инженерных сетей и коммуника-
ций. В октябре начнется горячее опробование ра-
боты линии.

Трудиться на участке будут около 90 человек. 
Работникам предстоит освоить новую техноло-
гию, отличную от той, которая применяется в це-
хе антикоррозионного покрытия труб ДТБД. Если 
там используется жидкостное внутреннее покры-
тие, то на новом участке – порошковое. 

Необходимость увеличивать производственные 
мощности ВМЗ связана с ситуацией на рынке неф-
тегазопроводных труб. Как прогнозируют экспер-
ты, к 2025 году рынок труб с внутренним покры-
тием фактически удвоится в сравнении с 2014 го-
дом. А благодаря развитию собственных произ-
водств ОМК планирует увеличить и свою долю на 
этом рынке.

 Новая линия готовится к запуску © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǈона ǰокрытиȻ
Ă третļем Ķеĵе ĂМć появится ĳķасток нанесения 
внĳтреннеģо покрытия трĳġ

Самые современные в мире
ďредставители ОМК на междĳнародноĩ
наĳķно�практиķескоĩ конĴеренĶии aĒрĳġы�����g 
рассказали о своиĵ разраġоткаĵ� 

ОТРАСЛЬ

Светлана Кулагина
Челябинск

Тенденции развития трубного 
рынка обсудили участники меж-
дународной научно-практической 
конференции «Трубы-2018. Труб-
ная промышленность сегодня и 
завтра» в Челябинске. В ней при-
няли участие ученые, производи-
тели и потребители трубной про-
дукции из 11 стран, включая Япо-
нию, Германию и США. 

Виталий Маркелов, заместитель 
председателя правления «Газпро-
ма», отметил, что Россия сегод-
ня выпускает самые современные 
трубы в мире. Два десятка лет на-
зад для строительства магистраль-
ных газопроводов использовалось 
70 процентов импортных труб, а 
сегодня, отметил зампред, газовый 
холдинг ни одной трубы не закупа-
ет за рубежом. И в обиход россий-
ских трубников вместо термина 
«импортозамещение» входит дру-
гой – «импортоопережение».

Директор инженерно-техноло-
гического центра ВМЗ Павел Сте-
панов рассказал о масштабной ин-
вестиционной программе пред-
приятия и освоении новых видов 
продукции. 

– ОМК успешно продолжает но-
вый инвестиционный цикл. Объ-
ем капитальных вложений ком-
пании в прошлом году составил 
12,5 миллиарда рублей, – отме-
тил он. – На ВМЗ в рамках проек-
тов по развитию дивизиона не-
фтегазопроводных труб и по ос-
воению новой продукции растут 
новые цеха, продолжается рекон-
струкция действующих.

 КСТАТИ

В рамках форума прошло заседа-
ние технического комитета ТК 357 
«Стальные и чугунные трубы и бал-
лоны». В работе этого органа на 
протяжении 13 лет участвуют техни-
ческие специалисты ВМЗ и «Трубо-
детали». Комитет разрабатывает го-
сударственные стандарты в области 
производства труб и соединитель-
ных деталей трубопроводов. 

Открыли для себя завод
ďредставителям доķерниĵ компаниĩ aăазпромаg 
показали возможности ĂМć 

ПАРТНЕРСТВО

Александр Кулагин
Выкса

В сентябре на конференцию 
в Выксу приехали сотрудни-
ки проектных институтов и ре-
гиональных «дочек» корпора-
ции «Газпром». ВМЗ организовал 
встречу, чтобы познакомить парт-
неров с трубным сортаментом, по-
литикой в области качества и воз-
можностями для поставок продук-
ции. Участники конференции уз-
нали и о новых технологических 
решениях завода, которые позво-
ляют экономить средства при про-
кладке новых и ремонте действу-
ющих газопроводов. Поставщиков 
«голубого топлива» заинтересова-
ли трубы из новых марок стали 
с повышенными эксплуатацион-

ными характеристиками, а также 
сварные сваи. 

Для партнеров устроили экскур-
сию по цехам предприятия. Гости 
увидели все технологические эта-
пы производства труб – от созда-
ния проката до нанесения пенопо-
лиуретанового покрытия на гото-
вые изделия. 

– Конференция помогла луч-
ше узнать завод – масштабы про-
изводства ВМЗ поражают, так же 
как спектр предложений продук-
ции. Трубы различного диаметра, 
сваи – все это нам интересно. Важ-
но, что на производстве мы смог-
ли сами убедиться в том, как обес-
печивается качество продукции 
на каждом этапе, – сообщил Павел 
Парусевич, инженер компании 
«Газпром трансгаз Екатеринбург».

В завершение визита гости ос-
мотрели экспозиции музея исто-
рии ВМЗ.

 «Газпром» выбирает российские трубы © НИКИТА ИСАКОВ

 Линию спасли от простоя © ВИТА МЕЛЕДИНА

 КСТАТИ

В процессе реализации проекта специалисты 
ВМЗ нашли эффективное решение, связанное 
с нанесением покрытия на трубы НКТ производ-
ства первого цеха, что позволит расширить сор-
тамент новой линии и обеспечит дозагрузку обо-
рудования.

1,6 млрд рублей
вложила компания в строительство 
линии нанесения внутреннего 
покрытия труб в ТǞСǗ3 ВМǈ. 

P



СИСТЕМА

Мария Попова
Москва

В сентябре эксперты дирекции 
по развитию бизнес-системы 
ОМК озвучили итоги второ-

го аудита системы технического обслу-
живания и ремонтов (ТОиР) на Выксун-
ском металлургическом заводе. Все ди-
визионы получили оценку «хорошо». 

Временные трудности

Напомним, первый комплексный аудит 
системы ТОиР прошел на производствен-
ных площадках ОМК в 2017 году. Крите-
рии оценки были сформулированы на ос-
нове функциональной стратегии, утверж-
денной годом ранее. После проверки ди-
рекция по ремонтам на каждом заводе 
вносит рекомендации экспертов в свою 
дорожную карту в виде конкретных меро-
приятий, а каждый следующий аудит по-
зволяет оценить их эффективность. 

– В некоторых случаях выясняется, что 
точное следование дорожной карте не 
всегда дает ожидаемый результат. Аудит 
помогает выявить узкие места и скор-
ректировать план мероприятий, чтобы 
успешно оптимизировать процессы и 
повысить зрелость системы ТОиР, – по-
ясняет Александр Иванов, директор по 
развитию бизнес-системы ОМК.

Аудиторы выделяют две основные 
сложности, возникающие в ходе внедре-
ния рекомендаций в действующие про-
цессы на площадках.

Первая заключается в отсутствии внеш-
ней методологии: у компаний отрасли 
мало опыта во внедрении новых процес-
сов. Чтобы выработать наиболее эффек-
тивные решения, дирекция по развитию 
бизнес-процессов ОМК и дирекции по ре-
монтам заводов тесно взаимодействуют 
с дирекциями по экономике, по матери-
ально-техническому снабжению, по за-
купкам, по персоналу. Вместе они опре-
деляют путь развития. 

Вторая сложность в том, что персоналу 
не всегда хватает квалификации для реше-
ния задач в сфере ТОиР. Сейчас на осно-
ве рекомендаций аудиторов сформирова-
ны целевые матрицы навыков, в которых 
подробно прописаны требования к персо-
налу различной специализации. Обучение 
сотрудников позволит повысить эффек-
тивность мероприятий, направленных на 
развитие системы ремонтов. 

Между тем, как рассказал начальник 
управления по планированию и разви-
тию системы ТОиР Максим Брусникин, 
с 2016 года заметно увеличилось коли-
чество инициатив, поступивших от со-
трудников дирекций по ремонтам. Алек-
сандр Иванов добавляет, что руково-
дители также демонстрируют высокий 
уровень вовлеченности и активно участ-
вуют в обсуждении развития системы 
ремонтов. 

Система без отказов

Сегодня перед компанией стоит не-
сколько задач в сфере ТОиР.

Во-первых, нужно разработать общую 
методологию предупреждения отказов. 
Это направление считается перспектив-
ным в металлургии. Такая методология 
у ОМК есть для отдельных случаев. Сей-
час предстоит охватить все направления 
ремонтной деятельности.

Во-вторых, следует внедрить систем-
ный анализ в области ТОиР. Такой под-
ход нацелен на повышение надежности 
и оперативную корректировку страте-
гий в зависимости от условий эксплуата-
ции оборудования.

В-третьих, есть задача, непосред-
ственно связанная с планированием. 
По словам аудиторов, в течение следу-
ющего года будут создаваться и запус-
каться в автоматическую работу де-
тальные технологические карты с ма-
териалами на текущие и капитальные 
ремонты. 

Что касается организационной струк-
туры, то здесь, отмечает Максим Брусни-
кин, главная задача заключается в том, 
чтобы повысить слаженность команд-
ной работы за счет постановки общих 
задач и формирования системы сбалан-
сированных процессов для всех участни-
ков: «надежников», «планировщиков», 
мастеров и рабочих.

В ближайшее время рекомендации, 
которые эксперты дирекции по разви-
тию бизнес-процессов ОМК сформули-
ровали для производственных подразде-
лений, будут включены в дорожные кар-
ты дирекций по ремонтам. 
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КОРОТКО

Минус два балла

ПАРТНЕРСТВО

Светлана Кулагина
Челябинск

Партнеры оценили деловую репутацию 
«Трубодетали».

Завод «Трубодеталь» прошел инспекцион-
ный контроль индекса деловой репутации в 
системе добровольной сертификации «Ин-
тергазсерт». Проводя оценку на предприя-
тии, эксперты учитывали разные факторы: 
количество лет работы на рынке, финансо-
вые показатели организации, опыт сотруд-
ничества с корпорацией «Газпром», отзывы 
клиента, квалификацию персонала – управ-
ленческих кадров и специалистов среднего 
звена, – материально-техническую базу, ар-
битражную практику, общий имидж. 

По итогам нынешнего аудита «Трубоде-
тали» присвоен индекс 91,40. Напомним, 
впервые индекс деловой репутации завода 
по стандартам системы «Интергазсерт» оце-
нивали в 2017 году. Тогда результат был вы-
ше – 93,41. На снижение индекса в этом го-
ду повлиял показатель финансового роста 
организации. 

 СПРАВКА О СИСТЕМЕ

Система добровольной сертификации «Ин-
тергазсерт» создана корпорацией «Газпром» 
в 2016 году и зарегистрирована в едином 
реестре систем добровольной сертификации 
Росстандарта.

Каждый год
под надзором

СТАНДАРТ

Надежда Горшенина
Чусовой

Чусовской металлургический завод 
перешел на новую версию международного 
стандарта в производстве рессор
и проката.

Завод подтвердил соответствие своих 
процессов и продукции требованиям меж-
дународного стандарта IATF 16949. На-
помним, до сих пор на предприятии дей-
ствовал сертификат соответствия стан-
дарту ISO/TS 16949. Сертификат новой 
версии, выданный «Бюро Веритас Серти-
фикейшн Русь», подтверждает статус ЧМЗ 
как надежного поставщика рессорной и 
прокатной продукции. Документ действи-
телен по сентябрь 2021 года, однако ауди-
торский надзор за выполнением требова-
ний будет осуществляться ежегодно.

– В обновленном стандарте основной 
упор делается на оценку рисков и выпол-
нение специальных требований потреби-
теля, – объясняет Татьяна Бондаренко, на-
чальник отдела по системе менеджмента 
качества ЧМЗ. – Если раньше оценивать 
риски нужно было только по техпроцес-
сам, то сейчас – по всем процессам, за-
действованным в системе менеджмента 
качест ва. Этот стандарт изначально наце-
лен на то, чтобы максимально защитить 
потребителя от брака и удовлетворить его 
ожидания. Каждая новая редакция учиты-
вает опыт отказов, отзывы и пожелания, 
накопленные в течение нескольких лет.

 СПРАВКА О СТАНДАРТЕ

Стандарт IATF 16949 представляет собой 
фундаментальные требования к системе ме-
неджмента качества для автомобильной 
промышленности, разработанные междуна-
родной целевой автомобильной группой, в 
которую входят такие страны, как США, Ита-
лия, Франция, Великобритания, Германия.

Какие сложности эксперты ОМК видят в развитии системы 
ремонтов?

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Аудит системы технического обслужи-
вания и ремонта оборудования охваты-
вает все процессы: от планирования и 
исполнения ремонтных работ и потреб-
ности в материалах до организацион-
ной структуры, системы мотивации и 
целеполагания ремонтного персонала. 
На каждом предприятии ОМК эксперты 
работают в течение недели. В дальней-
шем они озвучивают свои выводы на 
совещании с участием членов правле-
ния компании.

Уровень зрелости системы ТОиР на Выксунском металлургическом заводе 
(проценты)

   2017      2018

Прогресс
на полпути

ВМЗ
(общая оценка)

 КСТАТИ

Итоги аудита 
системы ТОиР 
на других 
производственных 
площадках ОМК 
подведут
3 октября.38,5

ДТБД
41,6

56,1

ДЖДК
36,5

49,7

ДНГПТ
37,4

49,6

ЛПК
38,5

49,6

51,9

МТС поставит лицензированное программное обеспечение Microsost  для 
всех предприятий ОМК. В частности, речь идет об операционной системе 
Windows 10, офисных приложениях Microsost  Offi  ce 365, а также серверных 
инфраструктурных решениях на базе новейших технологий.
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Александр Загребин
Выкса

Č зобретение колеса тысячи 
лет назад перевернуло ход 
развития человеческой ци-
вилизации. Начало произ-

водства железнодорожных колес в Вык-
се в 70-е годы прошлого века существен-
но повлияло на экономику страны. В на-
ши дни колесопрокатный цех продолжа-
ет менять реальность и выпускает продук-
цию, которая помогает миллионам пасса-
жиров поездов и метро преодолевать ки-
лометры.

Вȳера�
адрес ^ СоветскиǪ СоȺз

В 1960-е годы СССР не хватало желез-
нодорожных колес собственного произ-
водства. Выкса в то же время остро нуж-
далась в рабочих местах, а металлургиче-
ский завод – в новом импульсе для разви-
тия. Руководители предприятия и города 
смогли доказать, что производствен-
ная площадка в Горьковской об-
ласти лучше всего подходит 
для нового масштабного 
проекта в сфере метал-
лургии. 

Кстати, даже в пе-
риод промышленного 
подъема самым труд-
ным было не построить 
цех и запустить его в на-
значенное время, а под-
готовить и согласовать 
проект. В ход шли убеди-
тельные доводы, и, как рас-
сказывает в своей книге «Фор-
мула успеха: творить, верить, лю-
бить…» бывший главный инженер заво-
да Борис Антипов, предприимчивость, 
подкрепленная цепочкой логичных дей-
ствий. Предложения выксунцев оценили 
на уровне союзных министерств, и 21 но-
ября 1969 года на территории ВМЗ торже-
ственно заложили фундамент корпуса бу-
дущего колесопрокатного цеха.

На большую стройку привлекли трудо-
вые ресурсы из других районов и облас-
тей. О масштабах строительства можно 
судить по цифрам: перевезено 1,2 милли-
она тонн грунта, засыпано более 3 милли-
онов тонн песка, залито свыше 100 тысяч 

кубометров бетона, смонтировано около 
40 тысяч тонн металлоконструкций. Сто-
имость новых производственных мощно-
стей оценивалась тогда в 153 миллиона 
рублей, по нынешнему курсу это больше 
миллиарда долларов США. 

В середине сентября 1973 года государ-
ственная комиссия подписала акт о при-
емке первой очереди колесопрокатного 
цеха, рассчитанной на выпуск 250 тысяч 
колес в год.

СеǤоднȻ�
ǰесни на все времена

В середине сентября 2018 года сотруд-
ники и руководители колесопрокатно-
го цеха собрались во Дворце культуры. 
Исполняющий обязанности управляю-
щего директора ВМЗ Дмитрий Махров 
приветствовал коллектив, а затем «ко-
лесникам» вручили награды. Почет-
ные грамоты от ВМЗ и регионального 
Минпромторга, а также благодарствен-
ные письма от ОМК и администрации 

Выксы получили Игорь Седышев, 
Сергей Оськин, Дмитрий Баи-

кин, Александр Борисов, 
Сергей Казаров и другие 

специалисты цеха.
Многие из них в нача-

ле нулевых годов, мож-
но сказать, подняли за-
вод своими руками. 
В то время дела шли 
очень неважно. Труб-

ные цеха, располагая 
мощностями для произ-

водства сотен тысяч тонн 
продукции, смогли осилить 

лишь десятки тысяч тонн, а кто-
то и вообще весь год простоял. «Ко-

леска» же смогла выполнить большой и 
сложный заказ, хотя уже тогда требова-
ния к качеству выходили за пределы ха-
рактеристик имевшегося оборудования. 
И специально для этой работы пришлось 
приобрести несколько новых, более точ-
ных, агрегатов. Коллектив успешно спра-
вился с заданием, и это хорошо повлияло 
на другие цеха.

А в праздничный вечер артисты испол-
нили для металлургов песни времен на-
чала строительства. Экспрессивные, зову-
щие на свершения и вселяющие уверен-
ность. 
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В августе 2018 года 
КПЦ установил рекорд, 

выпустив за месяц
80 тысяч колес.

ФАКТ

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Колесопрокатныĩ Ķеĵ ĂМć
за �� лет раġоты выпĳстил
миллионы колес

ĕталŀные длŃ железныĹ

 КОММЕНТАРИИ СОТРУДНИКОВ

НИКОЛАЙ ГРИШИН
представитель профкома ВМЗ,
бывший сотрудник КПЦ

 Мне довелось быть участником памятно-
го митинга в ноябре 1969-го. Тогда трудно 
было поверить в то, что на заросшем куста-
ми болотистом месте появится громадный 
современный производственный комплекс. 
И когда я пришел работать на прессо-про-
катный участок в 1975 году, впечатления бы-
ли неописуемыми. Такого у нас на заводе 
еще не было! Но главное – это коллектив, 
который тогда и создавался: единомышлен-
ники, сплоченная команда специалистов. 
Каждому из нас хотелось сделать больше, 
опередив коллег. Колесопрокатчики вырабо-
тали в себе стремление быть первыми во 
всем – в работе, учебе, спорте. Именно та-
кой коллектив может добиться высоких по-
казателей.

МАКСИМ ДЕМИН
токарь КПЦ ВМЗ

 Я познакомился с условиями работы на 
токарных станках в середине 90-х годов про-
шлого столетия, еще работая на практике 
здесь, в колесопрокатном цехе. Да, это было 
непросто, поскольку станки тогда не блиста-
ли автоматизацией и технической оснащен-
ностью, как сейчас. За восьмичасовую сме-
ну они позволяли изготовить 47–50 колес. 
Достаточно примитивная оснастка и приспо-
собления не позволяли ускориться. Но это 
было время, когда начинались большие пе-
ремены. Станки меняли на более современ-
ные, которые сегодня позволяют выпускать 
до 80 колес за 12 часов. Новая техника от-
личается и более высоким качеством обра-
ботки. Безусловно, станки стали гораздо 
сложнее, а инструменты – совершеннее.

АРТЕМ КОРЫШЕВ
бригадир по перемещению сырья, полуфабрикатов 
и готовой продукции КПЦ ВМЗ

 Времена меняются, но традиции, зало-
женные нашими старшими коллегами, 
по-прежнему живы и востребованы. Сплочен-
ность колесопрокатчиков всегда была пред-
метом белой зависти товарищей из других це-
хов. Даже когда в период невысокой загруз-
ки цех работал по трехбригадному графику, 
мы встречались по праздникам, вместе про-
водили выходные. Сейчас мы сосредоточива-
емся на выполнении производственного за-
дания, и поводом для общей встречи стало 
мероприятие, посвященное командообразо-
ванию, – его руководство цеха организовало 
для нас перед юбилеем. И еще одна отличи-
тельная черта нашего времени – стремление 
к здоровому образу жизни. Мы отказываем-
ся от вредных привычек, и это правильно.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АНАТОЛИЙ СЕДЫХ
председатель Совета директоров ОМК

 Ежедневный напряженный труд, высочай-
ший уровень профессионализма и ответ-
ственности всего коллектива колесопрокат-
ного цеха позволяют ОМК увеличивать объе-
мы выпуска продукции, своевременно и с вы-
соким качеством выполнять заказы партне-
ров, оперативно реагировать на изменения 
рынка и максимально удовлетворять его по-
требности. Сегодня выксунские железнодо-
рожные колеса – эталон качества в колесо-
прокатном производстве. Я горжусь тем, что 
на предприятиях ОМК работают талантливые 
специалисты, которым по плечу любые вызо-
вы и испытания. Благодарю вас за професси-
онализм, вовлеченность, самоотдачу и отлич-
ные производственные показатели! Новых 
рекордов и громких достижений!

КаĮ делаłт железнодорожные Įолеса на ĆМċ в ���� году�

ǍинимаǬȸное времȻ изǤотовǬениȻ коǬеса составǬȻет окоǬо �� ȳасов

начало
строительства

КПЦ

подготовка
первых
токарей

завершение строительства
второй очереди

цеха

модернизация системы 
управления колесопрокатным 

станом

старт программы
комплексной автоматизации

цеха

запуск линии по производству 
скоростных колес для поездов 

«Ласточка»

завершение установки девяти 
пильных комплексов для порезки 

непрерывнолитой заготовки
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завершение строительства

первой очереди
цеха

1969 1972–1973 1973 1974 1980–1981 1985 2014 2018

aКолесĮаg в геограĸии�

� Đоссия
 � đĘĀ
 � Канада
 � đловакия
 � ėеĵия
 � Ĉндия
 � ďолļĸа

� Đĳмыния
 � āолģария
 �� đерġия
 �� Ğжная Корея
 �� ĝстония

�� ċатвия
 �� āелорĳссия

3
1

2 11

6

7

9

5

4

10

8

* Обозначены основные 
потребители продукции 
КПЦ ВМЗ. Всего завод 
поставляет колеса более 
чем в 30 стран.
Особенно востребованы 
они у Российских 
железных дорог.

 ЦИФРА

>�� млн Įолес выпĳстил колесопрокатныĩ 
Ķеĵ ĂМć за �� лет своеĩ раġоты� 
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�
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�
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упрочнение диска колеса, 
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и приемка
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Юлия Ларионова
Благовещенск

– Я знаю, что в юности вы начинали 
как техник-судоводитель. Почему вы 
выбрали эту профессию – и почему по-
том из нее ушли?

– Работать я начал в 16 лет. Несмотря 
на то что у меня уже была профессия то-
каря, два месяца трудился грузчиком. За-
тем меня приняли на завод «Полиэф», ко-
торый производит терефталевую кислоту 
и полиэтилентерефталат; там освоил еще 
одну профессию – плотобетонщик. Но я 
понимал, что это не мое, и задерживать-
ся надолго на заводе не стал. 

В 2000-х годах в Благовещенске одним 
из самых престижных предприятий бы-
ла судоходная компания «БашВолготан-
кер», и я решил, что свою карьеру буду 
строить там. А я уже в юности был целе-
устремленным. Так что в 2003 году окон-
чил Уфимское командное речное учили-
ще – и пришел на «БашВолготанкер» мо-
тористом-рулевым. За два года стал тре-
тьим штурманом, третьим помощником 
механика – и не хотел на этом останав-
ливаться. В навигации находились по не-
сколько месяцев, за это время научил-
ся работать в команде и предотвращать 
конфликтные ситуации. 

Мне очень нравилась эта работа, но так 
сложилось, что предприятие вскоре ста-
ло банкротом и весь персонал сократили. 
И меня в том числе.

Несмотря на сложности, нужно бы-
ло продолжать трудиться. Тогда я для се-
бя решил, что пойду по стопам от-
ца, который 15 лет работал в куз-
нечно-прессовом цехе Бла-
говещенского арматур-
ного завода. Меня приня-
ли на БАЗ токарем механо-
сборочного цеха. С это-
го и началась моя ка-
рьера здесь.

– Работая токарем, 
вы думали о том, что ста-
нете начальником цеха?

– Я всегда хотел занимать 
руководящую должность и 
стремился к этому, старался пока-
зывать трудолюбие, ответственность 
при выполнении работы. Получилось за-
рекомендовать себя с положительной сто-
роны, и спустя три года меня перевели на 
должность мастера производственного 
участка по изготовлению крупногабарит-
ных изделий. 

– Руководить людьми вы научились 
именно в этой должности?

– Первые знания об управлении персо-
налом я получил еще в речном училище. 
Кроме того, я постоянно занимался само-
развитием, посещал различные тренин-
ги. Но самый большой опыт – это работа 
в коллективе. Все мы индивидуальны, и 
к каждому нужен свой подход. А работая 
мастером, я научился отвечать не только 
за себя, но и за весь коллектив.

– На заводе вы поработали в разных 
должностях. Что нового вы узнали на 
каждом этапе?

– Кроме профессии токаря я освоил еще 
две специальности – фрезеровщик и элек-
тросварщик. Считаю это большим плюсом, 
так как сейчас мне очень помогают полу-
ченные тогда знания и навыки. Я хорошо 
понимаю свой коллектив, потому что ког-
да-то сам был простым рабочим. Производ-
ство для меня – фундамент трудовой жизни. 

Сейчас я отвечаю за безо-
пасность людей, работа-
ющих на этом производ-

стве, и качество выпускае-
мой продукции. 

Выполнять непростую работу 
мне помогает то, что я ощущаю себя 

частью коллектива. Всегда стараюсь учить-
ся, получать дополнительный опыт, в том 
числе общаясь с людьми. Колоссальные 
знания мне передали старожилы цеха. 

Кстати, то, что в коллективе много 
опытных сотрудников, которые работают 
на заводе не один десяток лет, – большой 
плюс. Эти люди становятся отличными 
наставниками для новичков. Они делят-
ся своими знаниями, обучают правиль-
ной работе, задают определенный ритм 
производства. Но и производство не сто-
ит на месте: появляется новое оборудова-
ние, мы вводим новые виды продукции – 
и тут не обойтись без четкой системы обу-
чения и развития персонала. 

 – И как вы мотивируете сотрудников 
на профессиональный рост?

– Как я уже говорил, все мы разные. К 
каждому сотруднику у меня свой подход. 
Кому-то необходимо доброе слово, ко-
му-то – похвала перед коллективом. 

– Что самое сложное в работе руково-
дителя?

– Считаю, что сложнее всего научиться 
слушать людей, понимать их, но это и самое 
важное для руководителя. И главное: сказал 
– сделал, не нужно пустых обещаний. 

– Нужны ли какие-то особые каче-
ства, чтобы добиться успеха?

– Безусловно, чтобы стать высококласс-
ным специалистом, нужно получить обра-
зование и досконально изучить все про-
фессиональные тонкости. Но кроме этого 
важнейшим компонентом являются уве-
ренность в своих силах и трудолюбие. Да-
же самые одаренные люди вряд ли смогут 
чего-то добиться, если начнут сомневать-
ся в своих силах. А уверенный в себе че-
ловек старается использовать все шансы, 
которые посылает ему судьба, все время 
пытается реализовать свои способности 
и не боится неудач. Используйте все воз-
можности, не бойтесь заняться новым, не-
знакомым для вас раньше делом. Ведь для 
того, чтобы всегда быть на высоте, нуж-
но постоянно учиться. Стать настоящим 
мастером своего дела или продвигаться 
по карьерной лестнице не так уж и слож-
но, как кажется на первый взгляд. Нужно 
только постоянно работать над собой!

– Вы считаете себя полностью состо-
явшимся человеком? Или еще остались 
ступени, на которые вы планируете под-
няться?

– На сегодняшний день я считаю себя 
человеком, который реализовал себя как 
в карьере, так и в семье. У меня люби-
мая работа и крепкая семья. Но я не хо-
чу останавливаться. В моих планах есть 
еще пара ступенек, которые я хочу пре-
одолеть – и вырасти до директора по про-
изводству. 
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Ćладимир ĖоĮарев� 

aКогда�то Ń сам был 
простым рабоĻимg

ćлавные Łтапы 
Įарŀеры
Начальник механосборочного цеха 
№ 4 БАЗ (с 2015-го)
Суть работы: организация работы цеха.
Достижения: цех достигает хороших 
производственных результатов благо-
даря слаженной работе коллектива.
Нужные качества: компетентность, ор-
ганизационные навыки, умение рабо-
тать с коллективом.
Урок: осознал важность постоянного 
развития в различных областях.

Начальник отдела по планирова-
нию и подготовке производства 
механосборочного цеха № 4 БАЗ 
(2013–2015)
Суть работы: управление производ-
ством, составление сменно-суточных 
заданий и графиков производства.
Достижения: выполнение поставлен-
ного плана.
Нужные качества: уверенность, наце-
ленность на результат.
Урок: научился достигать поставленных 
целей в точные сроки.

Линейный руководитель на произ-
водстве: мастер производственно-
го участка (2007–2010); старший 
мастер механосборочного цеха
№ 4 БАЗ (2010–2013)
Суть работы: организация работы кол-
лектива.
Достижения: освоение новой линейки 
крупногабаритной продукции и освое-
ние энергетической арматуры.
Нужные качества: уверенность, комму-
никабельность, организационные навы-
ки, умение быстро принимать решение.
Урок: научился брать ответственность 
за людей и находить подход к каждому.

Токарь механосборочного цеха № 1 
БАЗ (2004–2007)
Суть работы: механическая обработ-
ка деталей.
Достижения: успешное освоение про-
фессиональных навыков.
Нужные качества: точность, хорошее 
зрение, быстрая реакция. 
Урок: получил большой практический 
опыт и научился работать в большом 
коллективе.

Моторист-рулевой в компании 
«БашВолготанкер» (2001–2004)
Суть работы: перевозка нефтяных про-
дуктов от Санкт-Петербурга до Астрахани.
Достижения: за время работы стал 
третьим штурманом, третьим помощни-
ком механика.
Нужные качества: умение работать 
в команде.
Урок: научился устранять конфликтные 
ситуации.

čаķалļник меĵаносġороķноģо Ķеĵа ś �
āлаģовеĹенскоģо арматĳрноģо завода

© ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

Ēбразование
  Школа № 4. Любимые предметы – фи-

зика, история, химия. Получил профессию 
токаря в учебно-производственном ком-
бинате.

  Уфимское командное речное училище 
(техникум), квалификация «Техник-судово-
дитель с правом эксплуатации судовых 
энергетических установок».

  В настоящий момент учится на заочном 
отделении Уфимского государственного 
авиационного технического университе-
та, квалификация «Инженер-технолог».

Владимир Токарев 
хорошо знаком

с профессиями токаря, 
фрезеровщика и 

электросварщика.

ФАКТ
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Āлександр ăеĩм
 наķалļник отдела по диспетķеризаĶии производства завода aĒрĳġодеталļg
 
одинаково ĵороĸо ĳмеет рĳководитļ и раġотатļ рĳками 

ĈиспетĻер
самыǶ трудныǶ задаȳ
Светлана Кулагина
Челябинск

Ĉ 
ва года назад на «Трубодета-
ли» появился отдел по дис-
петчеризации производства. 
Его возглавил бывший стар-
ший мастер прессово-свароч-

ного участка Александр Гейм, в прошлом – 
начальник термо-прессово-сварочного це-
ха № 1. Однажды Александр Гербертович 
был вынужден уйти с завода, но снова сю-
да вернулся. 

ǎаȳаǬȸник ȴтаба

На четырех мониторах – весь завод как 
на ладони. Камеры видеонаблюдения по-
зволяют увидеть все, что творится на произ-
водственных участках и на проходных пред-
приятия. На экране компьютера – карта-схе-
ма, где в режиме онлайн видно движение 
транспорта. Отдел по диспетчеризации про-
изводства – своего рода штаб, куда стекает-
ся оперативная информация о выполнении 
сменно-суточных заданий и откуда управля-
ют грузопотоком.

У начальника штаба работа нервная: на-
до скоординировать деятельность цехов и 
участков, вовремя подать автомобиль, что-
бы переместить изделие с одного техноло-
гического передела на другой, сформиро-
вать отчет в информационной системе… Но 
Александр Гейм спокоен. Выдержка – то, что 
приобреталось годами.

– На завод я пришел, отработав 10 лет на 
Новосмолинском гранитном карьере. Там 
я работал в ремонтной бригаде и освоил 
специальности электрика, машиниста кра-
на, – вспоминает Александр Гербертович. –  
Здесь начинал учеником дефектоскописта, 
три года был дефектоскопистом в цехе № 8 – 
это нынешний прессово-сварочный участок 
1.3. Цех тогда выпускал тройники, штампо-
сварные отводы, донышки, переходы. А по-
том мне предложили стать мастером на этом 
участке. Высшего образования у меня на тот 
момент не было: после школы поступил в 
Челябинский политехнический институт, но 
спустя год ушел в армию, а после решил не 
возвращаться в вуз. Я пошел заочно учиться 
на экономиста и начал работать мастером. 
Потом стал старшим мастером, затем на-
чальником четвертого цеха (это нынешние 
сварочный и механический участки).

Когда в 2005 году «Трубодеталь» стала ча-
стью Объединенной металлургической ком-
пании и на завод посыпались крупные зака-
зы на выпуск монтажных узлов для компрес-
сорных станций, Александру Гейму предло-
жили возглавить укрупненный первый цех, 
в который вошли пять участков, специализи-
рующихся на производстве штампосварных 
деталей большого диаметра.

– Управляющий директор поставил во-
прос ребром: либо ты собираешь все участки 
в один цех и возглавляешь его, либо уходишь 
с предприятия, – говорит Александр Гербер-
тович. – Шесть лет я руководил цехом.

ǔȴеǬ и вернуǬсȻ

– Если честно, я не знаю, как Александр 
Гербертович варился тогда во всем этом ха-
осе, насколько ему было сложно, – расска-
зывает Николай Яковлев, директор по про-
изводству завода «Трубодеталь», а в то вре-
мя – директор по персоналу. – Структура 
управления цехом была такая: начальник 
цеха, старший мастер и мастера. Не было 
специалистов по планированию производ-
ства, системы сквозных графиков, отчетно-
сти. И при этом один крупный заказ за дру-
гим, все срочные, все приоритетные – для 

«Газпрома», для «Транснефти». Результат – 
производственные участки цеха затоваре-
ны сырьем и полуфабрикатами, все сроки 
выполнения заказов провалены. 

В этот момент нервы начальника цеха не 
выдержали. В сердцах, но без обид на кого 
бы то ни было Гейм написал заявление об 
увольнении. Два года он жил на «вольных 
хлебах», был начальником цеха на неболь-
ших заводиках: один перерабатывал старые 
трубы, другой производил теплообменники. 
Правда, на одном предприятии ему «забыли» 
вписать период работы в трудовую книжку, 
на втором выдавали зарплату в конверте, а 
потом акционеры вовсе поссорились и лик-
видировали бизнес. Ровно в это время ему 
позвонил Яковлев. 

– У нас тогда была открыта вакансия стар-
шего мастера на прессово-сварочном участ-
ке 1.1, я сразу же вспомнил про Александра 
Гербертовича, – вспоминает Николай Вик-
торович. – Я понимал его сильные стороны: 
он хороший специалист, знающий произ-
водство изнутри, собранный, пользующий-
ся уважением среди рабочих. У нас уже бы-
ла создана нормальная система управления 
цехом, стало меньше хаоса, больше порядка. 
Помню, когда он пришел, снова был слож-
ный заказ, и я ему сказал: «Либо вы выпол-
няете этот заказ – и успешно проходите ис-
пытательный срок, либо вы не проходите ис-
пытательный срок». Настроен он был очень 
правильно, заказ был выполнен в срок. Это 
было возвращение на завод на коне. 

ǑабоȳиǪнаȳаǬȸник

– Вы спрашиваете, сложно ли мне было 
вернуться на завод, где меня помнили на-
чальником цеха, на позицию старшего мас-
тера? – переспрашивает Александр Гер-
бертович. – Нет, не сложно. Я начинал ра-

бочим, много что умею делать руками – и 
кувалдой поработать, и гаечным ключом. 
Позвали бы рабочим – я бы вернулся на 
«Трубодеталь» и простым рабочим. 

На вопрос, почему ему все время хоте-
лось вернуться на завод, Александр Гейм 
отвечает довольно просто: «Потому что это 
мой коллектив, мои родные люди, со мно-
гими я с детства знаком, я же вырос и живу 
в Новосинеглазовском». И добавляет:

– Иногда рабочие в цехе на какие-то тре-
бования мастера заявляют: мол, уйду, уво-
люсь от вас. А я им говорю: «Ребята, да вы 
просто на других заводах не работали, не 
знаете, как бывает там, когда вас просто 
могут кинуть и не дать зарплату». 

Он вспоминает, что лишь в самом начале 
своей карьеры на «Трубодетали» – это был 
1998-й, год мощнейшего экономическо-
го кризиса в стране, – он получал зарплату 
полгода спустя. А сейчас – день в день, как 
положено. И размер заработной платы у ра-
бочих здесь не идет ни в какое сравнение 
с другими челябинскими предприятиями, 
как и социальный пакет.

Александр Гейм не рвался в начальни-
ки, но жизнь приготовила ему новую долж-
ность – начальника отдела по диспетчери-
зации производства.

– Управляющий директор, Дмитрий Все-
володович Марков, предложил кандидатуру 
Александра Гербертовича, и я сразу понял, 
что это идеальный вариант, – комментиру-
ет Николай Яковлев. – Он согласился, сфор-
мировал подразделение – молодец, спасибо 
ему большое. Работает самостоятельно, ког-
да возникают проблемы, не замалчивает их, 
предлагает направления развития: обнов-
ление системы видеонаблюдения, внедре-
ние системы ГЛОНАСС для мониторинга ав-
тотранспорта. В цехах его знают, уважают, 
слушают. Удачное, я считаю, назначение.

ǐродоǬǧение� ǎасǬедник 

У Александра Гербертовича и его супру-
ги, Натальи Юрьевны, известного в посел-
ке Новосинеглазовском человека (она ра-
ботает завучем в местной школе № 145), 
два сына. 

Младший, Евгений, к удивлению родите-
лей, выбрал ту самую специальность, по ко-
торой когда-то учился, но не доучился его 
отец, – «Обработка металлов давлением». 
Сейчас Женя учится в магистратуре Юж-
но-Уральского государственного универси-
тета и уже год работает техником-техноло-
гом на заводе «Трубодеталь». 

– Учился на бюджете – что на бакалаври-
ате, что в магистратуре, – не без гордости 
говорит Александр Гейм. – Профессию ин-
женера он выбрал сам.  И правильно, я счи-
таю, сделал.

ǉноǤда рабоȳие в ȲеǶе на какието требованиȻ мастера заȻвǬȻȺт� моǬ� уǪду от вас� 
ǁ Ȼ им ǤоворȺ� ¡ǑебȻта� да вы ǰросто на друǤиǶ заводаǶ не работаǬи� не знаете� 
как бывает там� коǤда вас ǰросто моǤут кинутȸ и не датȸ зарǰǬату��

 ДОСЬЕ

Ǆейм ǁлександр Ǆербертович
  Дата рождения: 19 февраля 1968 года.

  Место рождения: город Челябинск.

  Образование: Уральский государствен-
ный экономический университет, специ-
альность «Бухгалтерский учет и аудит» 
(2002); Челябинское отделение РАНХиГС, 
специальность «Государственное и муни-
ципальное управление» (2016).

  Карьера: 
• предприятие «Южуралнеруд», электро-
слесарь по ремонту оборудования (1988–
1998); 
• завод «Трубодеталь», дефектоскопист, 
мастер, старший мастер, начальник цеха 
(1998–2012); 
• фирма «Уралводоприбор», начальник це-
ха (2013); 
• завод «Трубодеталь», старший мастер 
сборочно-сварочного участка, старший 
мастер участка по изготовлению монтаж-
ных узлов (2014–2016), начальник отдела 
по диспетчеризации (с 2016-го).

  Семейное положение: женат, двое
сыновей.

© СВЕТЛАНА КУЛАГИНА

ĄнĮета
  Жизненное кредо: никогда не сожа-
леть о своих ошибках.
  О себе в двух словах: справедливый и 
честный.

  О работе в двух словах: моя работа – 
часть моей жизни.

  Главные черты характера: настойчи-
вость, требовательность, целеустремлен-
ность, вспыльчивость, пунктуальность.

  Какие черты характера хотелось бы 
иметь: способность быстро забывать 
обиды и надолго растягивать радость.

  Любимый исторический персонаж:
Гай Юлий Цезарь.

  Философское учение, вызывающее 
симпатию: классический период ки-
тайской философии (на первом месте – 
долг, а на втором – польза и выгода).



Ėанĺы в зерĮалаĹ

ИСКУССТВО

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Волонтерский проект конкурса
«ОМК-Партнерство» позволил
жителям Альметьевска стать 
танцорами.

Благодаря инициативе Даниила Селива-
нова, специалиста по связям с обществен-
ностью АТЗ, на базе завода открылась сту-
дия танцев. «Каморку, что под актовым за-
лом» оборудовали зеркалами и преврати-
ли в помещение для занятий. 

Начинание привлекло внимание мно-
гих любителей танцев: сейчас уже боль-
ше 40 молодых людей и девушек регуляр-
но репетируют на территории завода. Как 
говорят участники проекта, танцы позво-
ляют снять эмоциональное напряжение 
после рабочего дня, обеспечивают двига-
тельную активность и реализацию твор-
ческих потребностей. 

Кстати, именно в этой студии отраба-
тывают свои номера будущие участники 
конкурса «Безнен заман – Наше время», 
главного творческого соревнования мо-
лодежи Татарстана.
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КОРОТКО

ДАТА

Светлана Кулагина
Челябинск

ǅ есять яблонь и шесть кустов си-
рени будут расти вдоль свеже-
заасфальтированной дорож-

ки в сквере поселка. В одном начина-
нии здесь сошлись несколько проек-
тов. Реставрацию сквера минувшим ле-
том начала администрация Советского 
района Челябинска в рамках конкур-
са «Мой поселок», организованного за-
водом «Трубодеталь». Директора «Тру-
бодетали» в этом году подали на кон-

курс «ОМК-Партнерство» волонтер-
ский проект «По сиреневым бульва-
рам» – и получили грант на его реали-
зацию. А яблони и яблоки стали сим-
волом 10-летнего юбилея благотвори-
тельного фонда.

– Яблоко – символ мудрости, преем-
ственности поколений. 10 лет назад ру-
ководители ОМК посадили зернышко, из 
которого выросло красивое дерево бла-
готворительности с плодами – яблоками 
участия. И сегодня мы говорим спасибо 
волонтерам, которые причастны к на-
шим добрым делам, – сказала менеджер 
фонда Инга Ачкасова, вручая благодар-
ственные письма и именные хрусталь-
ные яблоки активистам Совета молодых 

металлургов, участникам всех благотво-
рительных акций.

Среди тех, кто пришел в этот день в 
сквер на яблочный праздник «Шарлот-
ка-party», были маленькая подопечная 
фонда Маша и ее мама Надежда Уткина.

– Сегодня нас пригласили на юбилей 
благотворительного фонда «ОМК-Учас-
тие». Мы очень благодарны этому фон-
ду, он воплощает наши мечты в жизнь. 
Сколько бы раз мы сюда ни обращались, 
наши пожелания всегда исполняются. В 
прошлом году они приобрели нам доро-
гую инвалидную коляску, а сейчас помо-
гают с реабилитацией, оплачивают заня-
тия ребенка в бассейне с инструктором, – 
рассказала Надежда.

Ǘвет настроениȻ ^ ȻркиǪ
Ăолонтеры aĒрĳġодеталиg заложили в čовосинеģлазовском аллеľ
в ķестļ ���летия Ĵонда aОМК�ēķастиеg

ВстретиǬисȸ у ǆрмака
ēķастники треĵ смен инклľзивноģо лаģеря aąрмакg
в ėĳсовом соġралисļ ĳ памятника покорителľ đиġири

ИНИЦИАТИВА

Надежда Горшенина
Чусовой

Инклюзивный лагерь «Ермак» на сред-
ства Фонда президентских грантов орга-
низовала Оксана Трапезникова, руково-
дитель НКО «Экотур», а в прошлом – со-
трудник и волонтер ЧМЗ. В течение трех 
летних смен здесь отдыхали дети из мно-
годетных и малообеспеченных семей, 
ребята с особенностями развития, а так-
же их родители. Осенью они решили со-
браться вновь.

Оксана вручила каждому ребенку па-
мятный диплом с перечислением всех 
занятий, в которых он принял участие: 
живопись, ментальная арифметика, ско-
рочтение, кондитерское мастерство, 
история, краеведение, астрономия… Де-
ти вспомнили самые интересные момен-
ты жизни в лагере, а также поговорили о 
походе Ермака в Сибирь. 

Все вместе придумали новую тради-
цию: если потереть колено скульптуры и 

загадать желание, оно обязательно сбу-
дется. Ермак шел к своей цели несколько 
лет – и наконец преклонил колено на си-
бирской земле. И каждый, поставив пе-
ред собой благородную цель, может за-
ручиться его поддержкой. Такова новая 
уральская легенда.

Приятным сюрпризом для ребят ста-
ли лакомства, которые приготовила Ма-
рина Крестьянинова, директор фирмы 
«Сладость». Кстати, и Марина, и Окса-
на дважды побеждали в конкурсе проек-
тов социального предпринимательства 
«Начни свое дело», который проводит 
ОМК, и дважды получали гранты на раз-
витие своих начинаний.

Оксана Трапезникова поблагодарила 
ЧМЗ, который оказал содействие в орга-
низации лагеря, и всех, кто помог ей сде-
лать каждую смену интересной и полез-
ной. 

 КСТАТИ

Общую фотографию со встречи участников 
лагеря «Ермак» организаторы отправили
в подарок Фонду президентских грантов.

 Здесь будут яблони цвести © МАКСИМ КУЛИКОВ

 КСТАТИ

Серия праздников «Шарлотка-party», по-
священных юбилею фонда «ОМК-Учас-
тие», проходит в сентябре во всех горо-
дах присутствия компании.

 Дети «опробовали» новую традицию 
© НАДЕЖДА ГОРШЕНИНА

 КОММЕНТАРИЙ УЧАСТНИКА

ВЯЧЕСЛАВ СКВОРЦОВ
член Общественной палаты Челябинской
области, председатель областного отделения 
Российского детского фонда

 Существуют самые разные формы 
вовлечения людей, работающих на заво-
де «Трубодеталь», в благотворительность: 
кто-то сажает деревья, кто-то занимает-
ся наставничеством, кто-то проводит ра-
боту в детских садах, школах. Мне хоте-
лось бы, чтобы сотрудники каждой орга-
низации были вовлечены в обществен-
но полезную деятельность, и тогда у нас 
не останется проблемных семей, мы бу-
дем более дружными, нам станет инте-
реснее жить.

Ęутбол в помоĽŀ

ДОБРО

Юлия Ларионова
Благовещенск

Звезды эстрады сыграли в футбол
в Благовещенске.

Арматурный завод присоединился к бла-
готворительной акции «Под флагом доб-
ра!», которая прошла в Благовещенске при 
поддержке компании «Сибур» (в городе ра-
ботает завод «Полиэф», одно из предприя-
тий холдинга). 

В минувшую субботу на стадионе «Ма-
шиностроитель» состоялся футбольный 
матч между клубом ветеранов эстрады и 
спорта «Старко» и сборной командой Бла-
говещенска. За «Старко» играли Пьер Нар-
цисс, Михаил Гребенщиков, Сергей Кры-
лов и другие известные люди, а в состав 
сборной города вошли в том числе работ-
ники БАЗ. Игра была напряженной, бо-
лельщики старались поддержать благове-
щенцев, но победа осталась за гостями.

Перед началом матча десяти семьям вру-
чили медицинские сертификаты на 20 ты-
сяч рублей. А завершилось мероприятие 
концертом с участием звезд эстрады.

 ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Акция «Под флагом добра» проходит в раз-
ных регионах с 2005 года. Каждый раз 
участники дарят родителям детей, нуждаю-
щихся в дорогом лечении, медицинские сер-
тификаты. Всего за годы проведения акции 
было вручено 3956 сертификатов на сумму 
более 340 миллионов рублей.

© ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

Команда ǁТǈ стала чемпионом 86))) республиканской спартакиады рабочих 
формирований по охране обȵественного порядка ¡Ǖорпост�. Соревнования 
собрали 1� команд и более 130 участников. В течение трех дней они состязались 
в восьми видах программы. 



КОНТАКТ
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О доǰлате за Ǵǰравление 
краном
? Работаю в цехе по ремонтам ДТБД. На нашем участке сокра-

тили крановщиц и обучили слесарей профессии крановщика- 
оператора. Хочу узнать, положена ли доплата за управление 

краном. Ведь у меня появилась новая сфера ответственности, не свя-
занная с моей основной профессией.

!  Одним из последних мероприятий в рамках программы, на-
правленной на повышение эффективности цеха по ремонту 
ДТБД, была оптимизация одной штатной единицы машини-

ста крана на участке по ремонту ЛПЦ. Сотрудникам участка, на кото-
рых были возложены дополнительные функции, с 1 апреля была 
установлена доплата за оптимизацию численности, в том числе за 
управление краном. Если по каким-то причинам вы не получаете до-
плату, а трудовую функцию исполняете, вам необходимо пообщаться 
с непосредственным руководителем. Также вы можете обратиться ко 
мне за дополнительными разъяснениями.
/Екатерина Яшина, начальник отдела по работе с персоналом подразделений 
по ремонтам и энергетике ВМЗ/

О ненǴǧныǶ ȳаǪникаǶ
? В офисных и производственных помещениях завода не долж-

но быть холодильников, микроволновых печей, чайников и 
другой бытовой техники, а должны быть организованы ком-

наты приема пищи. Можно ли приобрести невостребованную тех-
нику, бывшую в употреблении, за наличный расчет?

! Когда в подразделении появляются ненужные товарно-матери-
альные ценности, информация о них публикуется на портале 
«Выксунская производственная площадка» в разделе zapasov.

net. Если указанные вещи необходимы в другом подразделении завода, 
они передаются туда с оформлением необходимых документов бухгал-
терской отчетности. Если же ТМЦ не востребованы на предприятии, их 
можно приобрести в соответствии с положением «Порядок реализации 
невостребованных материально-технических ресурсов, отходов и ос-
новных средств ДМТО» (при этом обратите внимание: если вещь не 
значится в системе бухучета, ее нужно восстановить на учете).
/Лариса Мурысева, менеджер по взаимодействию с оператором клининговых 
услуг ВМЗ/

О ремне на каске
? Работаю в литейно-прокатном цехе ДТБД. Начальник грозит 

лишить премии за то, что на улице носишь каску без ремеш-
ка. Прав ли он?

!  В процессе работы, а также находясь в производственных це-
хах (подразделениях, участках, лабораториях и так далее), со-
трудник обязан руководствоваться размещенными там знака-

ми безопасности, требованиями инструкций по охране труда, картами 
оценки рисков, предписывающими применение средств индивидуаль-
ной защиты, и не приступать к работе, если необходимые СИЗ у него 
отсутствуют. Если вы применяете защитную каску в соответствии с ее 
назначением, то и подбородочный ремень необходимо применять. 
/Алексей Мордвинов, руководитель службы по охране труда и промышленной 
безопасности ВМЗ/

ǋруǤовое уȳастие
Āнна Ĕомина
 менеджер по ġĳĵģалтерскоĩ
и налоģовоĩ отķетности ОМК
 рассказала 
о мотиваĵ
 которые поġĳждаľт ее ĳķаствоватļ
в доġрыĵ делаĵ

ДОБРО

Ǖ онду «ОМК-Участие» я помогаю не пер-
вый год, за время работы в компании 
это стало доброй традицией. Принимая 

участие в акциях фонда, я всегда думаю о людях, 
которым мы помогаем. Я считаю, что поддержка, 
которую мы им оказываем, выходит за рамки ма-
териальной помощи.

Многие из тех, кто оказался в сложной жизнен-
ной ситуации, нуждаются не только в деньгах, но 
и в простой человеческой теплоте. А поддержка 
со стороны незнакомых людей дает им понять, 
что на самом деле они нужны, что о них помнят 
и заботятся. Участие волонтеров фонда в жизни 
человека в самое трудное и тяжелое для него вре-
мя может оказаться настоящим спасением.

Некоторые говорят о том, что помогают другим 
из-за уверенности: кроме них никто этого не сдела-
ет. У меня несколько иной взгляд на добрые дела. 

Сейчас у меня есть возможность помогать лю-
дям, не оставаться безучастной к бедам других – 
и я это делаю. Но при этом я не знаю, что меня 
саму ждет впереди. Жизнь непредсказуема, воз-
можно, когда-то в будущем уже мне будет нуж-
на помощь. И тогда найдутся такие же люди, как 
я, – те, кто сможет помочь и поддержать. Кстати, 
необязательно они помогут мне – может быть, 
помощь потребуется моим родственникам или 
близким.

Мне кажется, что такое участие – своего ро-
да круговорот. Я думаю, что если быть добрым к 
другим, в нужный момент это добро обязательно 
вернется к тебе самому. 

 Рука помощи однажды может понадобиться любому © АРХИВ ОМК

 КСТАТИ

В этом году благотворительный фонд «ОМК-Учас-
тие» отмечает свое 10-летие. В делах фонда 
участ вуют тысячи сотрудников компании.

Ēĸиĺиалŀные страниĺы ĒМК
в соĺиалŀныĹ сетŃĹ

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

ǆстȸ ȳто ǰоȳитатȸ�
đотрĳдники ОМК соġираľт книģи для ġиġлиотек ėĳсовоģо
и āлаģовеĹенска

ИНИЦИАТИВА

Анна Андреева
Москва

Читатели этих двух городов получат возмож-
ность познакомиться с новыми изданиями бла-
годаря инициативе Татьяны Филимоновой, на-
чальника управления делами компании. Ее про-
ект «Книги – радость и развитие» выиграл в этом 
году в конкурсе «ОМК-Партнерство».

– Наша цель – обеспечить новыми книгами об-
щедоступные библиотеки городов, где располо-
жены заводы компании. Мы хотим дополнить и 
расширить ассортимент познавательной, развле-
кательной и развивающей литературы для детей, 
школьников, молодежи, пенсионеров. Среди по-
сетителей библиотек – малообеспеченные, мно-
годетные семьи, люди «серебряного» возраста, – 
рассказывает Татьяна Филимонова.

Поддержать это начинание может любой жела-
ющий. Можно пожертвовать издания из домаш-
ней библиотеки или приобрести их специально 
для проекта. Сбор книг будет продолжаться в те-
чение трех месяцев и завершится 14 декабря. Ор-
ганизаторы подчеркивают, что книги должны 
быть в идеальном состоянии. 

!  Узнать о потребностях библиотек
и оставить книги для пополнения
их фондов можно в трех пунктах сбора

  Московский офис ОМК, канцелярия «ОМК-ЦЕС». 
Ответственный: Ольга Евгеньевна Логутова (38-86, 
ologutova@omk.ru). 

  ЧМЗ, редакция газеты. Ответственные: Надежда 
Константиновна Горшенина, (637-37, gorshenina_
nk@chmz.ru), Вита Викторовна Меледина (633-05), 
meledina_vv@chmz.ru. 

  БАЗ, отдел по документационному сопровожде-
нию и административно-хозяйственной деятельно-
сти. Ответственные: Екатерина Владимировна Куле-
шова (47-07, kuleshova_ev@omk.ru), Елена Афана-
сьевна Ляпустина, (41-38, ljapustina_ea@vsw.ru).

© АРХИВ ОМК
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Ǐсенȸ не за Ǥорами
ďоследние теплые дни мноģие жители Ăыксы стремилисļ 
провести на природе� Марина Краева
 сотрĳдниĶа Ķеĵа 
по энерģоснаġжениľ
 запеķатлела осенниĩ пеĩзаж на 
озере ċеġединка в ģородском парке�

ǕиǬȸм
¡ǈвездоȳки на земǬе�
Рекомендует Екатерина Потесина, 
PR-специалист завода «Трубодеталь»

Откройте для се-
бя мир индий-

ского кино. Погрузи-
тесь в трогательную 
историю любви… к 
собственным детям. 
Чтобы заинтриговать, 
начну с самого конца: 
вашим первым жела-
нием после просмотра 
фильма будет обнять и 
зацеловать своих детей – и, возможно, по-
просить прощения, за то что вы слишком 
требовательны, глухи и слепы к ним, к их 
желаниям, способностям и проблемам. Вы 
вдруг вспомните, как незабываемо прекрас-
но быть ребенком и как важно, чтобы ря-
дом с тобой были те, кто тебя любит и всег-
да поможет.

Сюжет фильма строится вокруг семьи 
Авасти. Мама и папа, два сына: старший – 
гордость отца, отличник, спортсмен; млад-
ший – не от мира сего, двоечник, который 
не может окончить третий класс и очень 
раздражает этим отца и мать, которые «все 
для него делают». Проблема для них оче-
видна – неблагодарность малолетнего от-
прыска, нежелание слушать и слушаться и, 
очевидно, умственная отсталось. Решение 
отправить ребенка в интернат казалось ро-
дителям единственно подходящим в соз-
давшейся ситуации…

Хочется привести говорящую цитату из 
фильма. «На Соломоновых островах, ког-
да аборигены желают очистить участок 
леса под свои поля, они не вырубают дере-
вья. Они просто собираются там всем пле-
менем и ругаются на них. Через несколь-
ко дней деревья начинают увядать. Мед-
ленно, но верно. И в итоге умирают…» 
Подумайте об этом.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите 
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где  
и когда был сделан снимок.

АФИША  |  сентŃбрŀbоĮтŃбрŀ

Выкса
Выставки в музее истории завода

«ЛПК. 10 лет успеха». Фотовыставка к 
юбилею Литейно-прокатного комплекса.

«Повседневные трансформации». Про-
ект фестиваля «Арт-Овраг». 

«Искусство Мстеры». Иконопись и при-
кладное искусство из собрания Владими-
ро-Суздальского музея-заповедника. 

Мастер-классы в музее истории завода 
30 сентября – «Забавные игрушки», по-

делка из ватных дисков. 

Концерты в ДК имени Лепсе
29 сентября – юбилейный концерт На-

тальи Володиной «Спасибо, жизнь!».
30 сентября – открытие детского твор-

ческого сезона.
4 октября – концерт ансамбля «Созву-

чие».

ǘусовоǪ
Фестиваль боевых искусств

22 сентября, 11:00 – фестиваль «Альфа» 
в рамках проекта «Чусовой. Сила места». 
СОК «Чусовской».

ǂǬаǤовеȵенск
События в городском ДК

1 октября – концерт Александра Мали-
нина.

ǁǬȸметȸевск
События в картинной галерее

28 сентября – 15 октября – выставка ра-
бот из капа нижегородских мастеров; вы-
ставка татарского и русского декоратив-
но-прикладного искусства. 

29 сентября, 14:00 – мастер-класс по эбру 
(рисование на воде).

ǘеǬȻбинск
Выставки

30 сентября – «Выбери жизнь», благотво-
рительная выставка от галереи «ШизАрт». 
Челябинский торговый центр.

5–6 октября – Южноуральская книжная 
выставка-ярмарка. Челябинская област-
ная универсальная научная библиотека.

«Большой Урал — XII». Музей изобрази-
тельных искусств.

«Тагильская Мадонна». Музей изобра-
зительных искусств.

Концерты
29 сентября – «Тайны Морганы». ДК же-

лезнодорожников.
2 октября – Баста. Арена «Трактор».
2 октября – Лидия Ксяшкевич (орган, 

Франция). Зал «Родина».
3 октября – Вячеслав Мясников и Ан-

дрей Рожков (шоу «Ваши пельмени»). ДК 
железнодорожников.

4 октября – Alizbar & Ann’Sannat. Зал 
«Родина».

4 октября – Анжелика Варум и Леонид 
Агутин. Театр оперы и балета. 

4 октября – «Ля Миноръ». ДК железно-
дорожников.

4 октября – Дживан Гаспарян – млад-
ший. Театр ЧТЗ.

«Дебаркадер»
Фестиваль современного искусства на 

площадке музея Южного Урала. Выставки, 
спектакли, инсталляции, перформансы.

Спектакли в театре драмы
29 сентября – «Играем Лисистрату». 
30 сентября – «Out of Order, или Тринад-

цатый номер».
1 октября – «Палата бизнес-класса». 
2 октября – «Девичник над вечным по-

коем» и «Афера по-французски».
4 октября – «Земля Эльзы» и «Продавец 

дождя».

Спектакли в театре оперы и балета 
30 сентября – «Иоланта».
2 октября – «Золушка».
3 октября – «Спящая красавица». 

Спектакли на других площадках
23 сентября – «Оскар и Розовая дама». ДК 

железнодорожников.
29 и 30 сентября – «Восемь любящих 

женщин». Камерный театр.
2 и 3 октября – «Человек из Подольска». 

Молодежный театр.
4 октября – «Сирано де Бержерак». Театр 

«Манекен».

Ǎоǧно Ǭи устроитȸсȻ 
на завод ǰо бǬату� 
ǘитайте в следуȺȵем номере газеты.
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